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FECHA: Noviembre 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Presumen: mató a sus hijos” 

Criterio “Ve PRD local alianza con buenos ojos” 

 “Viene otra crisis de violencia; Calderón” 

 “Madre mata a golpes a sus pequeños hijos” 

 
“Conagua cae en incumplimiento” 

 “Al transporte público pondrán orden” 

 
“Alistan panteones por fiesta de Todos Santos” 

El Independiente “Estrenarán alcalde sólo 82 municipios en 2012: IEEH” 

La Crónica “Honrar a muertos cuesta entre mil y mil 500 pesos” 

 
“Enriquece familia en el moreirazo” 

 
“Estados dan largas a depurar policías”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Reutilizarán material electoral para Tulantepec y Xochicoatlán: Reutilizarán material electoral en la 
elección extraordinaria de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, así lo informó el secretario general del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral, Francisco Ortega Sánchez. Dijo que la intención es no gastar en material 
electoral, sólo en la impresión de boletas electorales, renta de oficinas y servicios de operación, de tal modo que se ahorre 
recurso económico. Al tiempo, indicó que ya se presentó a los integrantes del consejo local un anteproyecto de calendario 
electoral para dichas elecciones. La fecha probable del día de la jornada electoral es el 15 de abril, y se prevé la instalación 
del consejo electoral el día 15 de noviembre; sobre las fechas, el funcionario electoral señaló que se deben respetar los 
lineamientos de la Ley Electoral, entre ellos, que el registro de candidatos debe ser 37, 38 y 39 días antes de la jornada. 
Junto a ello, la Ley Electoral señala que el plazo para registro de coaliciones que decidan los partidos políticos, tienen hasta 
60 días antes para poder presentar el registro de alianza, de igual forma, la insaculación de funcionarios de casilla debe ser 
100 días antes del día de la elección. Respecto al presupuesto para los procesos extraordinarios de Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán, Ortega Sánchez indicó que aún no está contemplado el proyecto de 62 millones de pesos presentado a la 
Secretaría de Finanzas; toda vez que se trata de un capítulo separado denominado por actividad electoral, el cual aún no 
está calculado. (Verónica Ángeles, página 03)  

El Independiente-Nueva elección en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán: El cambio de presidencias municipales 
en enero de 2012 sólo se realizará en 82 municipios, ya que Santiago Tulantepec y Xochicoatlán elegirán a sus funcionarios 
municipales hasta abril del próximo año, señaló el presidente del Instituto Estatal Electoral Daniel Jiménez Rojo. El 
funcionario del IEEH, que fue increpado por decenas de habitantes de Mineral de la Reforma la semana pasada, informó 
que la nueva jornada deberá realizarse antes del 15 de abril en ambos municipios. En entrevista detalló que el instituto ya 
comenzó a trabajar de cara a estos comicios, por lo que espera que en noviembre el Consejo General pueda aprobar el 
cronograma electoral, una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó anular ambas 
jornadas electorales. Recientemente el TEPJF determinó que en Xochicoatlán se registró empate entre los candidatos PRI y 
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del PT; mientras que en Santiago Tulantepec la intervención de la Iglesia católica a través de un sacerdote que incitaba a 
los feligreses a votar por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) provocó que se anulara este proceso. En el proceso 
municipal pasado, celebrado en 2009, se repitieron tres elecciones municipales debido a circunstancias similares en los 
municipios de Zimapán, Emiliano Zapata y Huazalingo. En todas esas elecciones el PRI había perdido la jornada electora. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Diputado priista arremete contra dirigentes de partidos opositores: Onésimo Serrano González criticó a 
los líderes de Acción Nacional, Verde Ecologista, Nueva Alianza y Revolución Democrática por solicitar al Congreso Local 
reformas a la ley electoral a causa de las inconsistencias de los pasados comicios; el legislador les inquirió: “es una 
justificación a su malos resultados”. De acuerdo con el legislador priista, “eso es preocupante porque de acuerdo a como 
les va en situaciones de elecciones quieren hacer reforma tras reforma, creo que eso lo debemos ver con mucha 
tranquilidad, con sensatez y prudencia las posibles reformas electorales que podamos tener”. El también líder de la 
Confederación Nacional Campesina manifestó: “no como nos va en la fiesta es el son que vamos a tocar, sino, que 
únicamente tenemos que atenernos a cumplir y no hacer reformas cada jornada electoral, eso yo lo vería más como una 
justificación a la ciudadanía”. A su parecer, el hecho de que los partidos de oposición soliciten una revisión a la ley electoral 
de la entidad es “para explicar a sus electores sus derrotas, la voluntad política es la que se expresa a través del voto y 
pone en su lugar a cada uno de los partidos”, indicó. Su propuesta, dijo, “más que reformas a la ley electoral, yo me iría 
por cumplir a la ciudadanía, con las disposiciones legales y ser prácticos, respetuosos de sus documentos básicos”. (Ángel 
Cabrera, página 11) 

Criterio-Triunfaría alianza PAN-PRD en 2012: De concretarse la coalición entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) para enfrentar las elecciones federales de 2012, Hidalgo tendría buenas 
expectativas de triunfo, advirtió Marco Antonio Rico. El secretario de comunicación e imagen del Comité Ejecutivo Estatal, 
planteó que aun cuando se trata de un mero rumor, ha provocado buenas expectativas, debido que ya se mostró que las 
alianzas con Acción Nacional son fructíferas. La posibilidad que se ha difundido de que en 200 distritos federales electorales 
el PAN podría aliarse con el PRD para enfrentar las elecciones de diputados federales y en algunos casos de senadores, dijo 
que todo sería triunfo. Al ser cuestionado sobre los resultados municipales en donde fueron en coalición, dijo que el 
perredismo no ganó posiciones pero sí motivó a que fuera mayor el número de ayuntamientos en manos de la oposición al 
Partido Revolucionario Institucional. "A lo mejor no fueron para nosotros esas alcaldías, pero sí quedaron en manos 
distintas al PRI, que es una de las metas, que es terminar con el cacicazgo de 80 años que ha mantenido en nuestra 
entidad". Quien alguna vez fuera impulsado por algunas de las corrientes para alcanzar la presidencia del perredismo 
estatal, dijo que en esta ocasión, si hay alianza, se podrían obtener más triunfos. En cuanto a la fuerza que tiene el PRD sin 
alianzas, dijo que es suficiente para tener buenos resultados en una contienda, "pero en este caso hay una coyuntura que 
debemos aprovechar y que es sacar al PRI del gobierno, y para ello nos sumamos los que tenemos ese deseo". Además, 
expresó que tienen lo suficiente para ganarle al PRI, "pero solo, sin el apoyo del gobierno del estado, porque al haber la 
cargada de toda la burocracia junto con recursos, pues hace inequitativa la contienda". Mientras que en torno al proceso 
que recién sacaron, señaló que mostró que al menos las tres corrientes más fuertes del PRD están de acuerdo, y "claro que 
hay otras que siempre sacan la misma canción y menos votos", dijo en referencia a varias expresiones que se han 
manifestado en contra de las irregularidades que, dicen, les sirvió a unos para obtener la mayoría de consejeros, tanto 
nacionales como estatales. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Gobierno estatal se equivoca: De incorrecta catalogó Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del PRD, la política 
instrumentada por el gobierno estatal para enfrentar los problemas de gobernabilidad en distintos puntos de la entidad, al 
utilizar a la policía como instrumento disuasivo pero no de solución. El dirigente partidista indicó que primero fueron los 
transportistas de Huejutla, luego los campesinos de Lolotla por un problema poselectoral, y ayer, el acoso policiaco hacia 
ejidatarios de San Antonio en Atotonilco de Tula. Además, dijo que siempre hay puntos de salida a los problemas, pero 
nunca llegar al grado de utilizar las fuerzas represivas para intimidar a la sociedad. "Todos sabemos que la policía puede 
disuadir una manifestación, pero en ningún momento es una solución", y planteó que ello, más tarde se convierte en 
encono hacia las autoridades, provocando realmente estados de ingobernabilidad que no son deseados por nadie. También 
planteó que si hubo alguna posibilidad de cambio con la llegada de un nuevo gabinete, ya se perdió, puesto que se 
mantienen los mismos esquemas para abordar los conflictos sociales. Finalmente, recordó que tan sólo como partido, han 
pedido que solucionen los conflictos en Calnali de un balneario, de una explotación pétrea en Yahualica y de una escuela, 
pero ninguno de ellos ha tenido respuesta por esa misma razón. (Jorge Martínez, página 04)   
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El Reloj-Hoy vence plazo para que se inconformen por elección interna: Este día vence el plazo para que los 
grupos inconformes con el resultado del proceso de elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
interpongan recursos de impugnación ante la Comisión Nacional Electoral (CNE). A más de una semana de que se llevó a 
cabo la renovación de los órganos de control del Sol Azteca, las partes que no están de acuerdo con el resultado obtenido 
tendrán las posibilidades de presentar pruebas de sus dichos ante el órgano electoral. Cabe recordar que diversos 
personajes del instituto político han salido ante los medios de comunicación a asegurar que la elección del PRD fue lo que 
ellos llaman “un chuchinerío”, entre ellos el ex diputado federal, Francisco Patiño Cardona y el dirigente de Izquierda 
Democrática Nacional en Hidalgo, Hugo Jaciel Mendoza. Entre otros elementos se denunció que hubo urnas embarazadas, 
acarreo, compra de votos, padrón rasurado, coacción; sin embargo, todos estos dichos deberán ser probados ante la 
instancia calificadora de la elección, quien decidirá si son válidos. Cabe recordar que fueron seleccionados 125 consejeros 
estatales, seis nacionales y 28 delegados al Congreso Nacional, quienes una vez que tomen protesta tendrán como primera 
tarea renovar la actual dirigencia del partido. Este lunes, hasta el cierre de esta edición, no se habían presentado 
documentos de inconformidad ante la CNE, sin embargo, no se descarta que hoy en el transcurso del día se reciban los 
papeleos, porque el plazo vence a la media noche de hoy. Cabe mencionar que los resultados en la elección de consejeros 
estatales quedó de la siguiente manera: FDH con la planilla 2, obtuvo 7 mil 157, colocándose en la primera posición. En 
segundo lugar quedó la planilla 1 Nueva Izquierda, con 5 mil 656 votos. Al tercer sitio mandaron a la planilla 5 de Isidro 
Pedraza, con 4 mil 310 votos y la planilla 333 de Miguel Ángel Peña Sánchez obtuvo la cuarta posición con 2 mil 735. La 
planilla 10 de Izquierda Democrática Nacional (IDN) quedó en quinto lugar con 2 mil 615. (Verónica Ángeles, página 
03) 

El Independiente- Continúa sin resolución Huasca y “la gente se calienta más”: Flores: El presidente del comité 
directivo estatal del Partido Nueva Alianza en Hidalgo Fernando Flores Pérez sentenció que mientras más pasa el tiempo y 
no se resuelve la cuestión de la elección municipal 'en Huasca, la población "se calienta más." "Se calienta más la gente 
mientras más tiempo pasa y no hay resolución. No creo que el Tribunal Federal se atreviera a dar un revés aprovechando 
es-tos días para que pase desapercibido y no hacerlo conforme a derecho." Agregó que el hecho de que la Sala Regional 
con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tarde en dar a conocer el veredicto del 
proceso legal que enfrenta Nueva Alianza contra el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo por la decisión de otorgarle el 
triunfo electoral al PRI en Huasca, espera que sea porque se realiza análisis real del tema, sin embargo, también causa 
efecto de desesperanza en los habitantes de dicha localidad que aseguran fue robado el triunfo a Nueva Alianza. Ante la 
pregunta de que si el Panal podría unirse a un reclamo similar al que realiza el PVEM de Alfajayucan en Toluca por el revés 
de la jornada electoral, aseguró que "ya tenemos planeadas algunas acciones pero hay que esperar". Agregó: "tenemos 
que esperar a que se dé el resolutivo y esperamos que sea a nuestro favor, porque entregamos todo lo necesario para que 
así suceda. Porque cada candidato es diferente, sin embargo hay que esperar porque estamos preparados para todo-. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Tulancingo, sitio idóneo para la Agencia Espacial Mexicana: Hidalgo cuenta con las condiciones 
económicas, académicas y naturales idóneas para albergar la Agencia Espacial Mexicana (AEM), en específico, es la ciudad 
de Tulancingo la que se perfila como la mejor propuesta a nivel nacional, aseguró Juan Manuel Zamudio Zea, ex 
vicepresidente de Ingeniería de Satélites Mexicanos (Satmex), quien desde 2007, junto con un grupo de científicos, es 
promotor de este proyecto. “Tulancingo cuenta con 15 condiciones que la hacen idónea para un centro espacial, entre las 
que destacan su clima templado y seco, lo cual evita el salitre del suelo en los equipos; suelo firme que no es afectado por 
terremotos; está situada en un valle, lo que la protege de interferencia de microondas y no hay aeropuertos cerca; está 
alejada de las rutas de aviones. “Es un punto intermedio entre el Golfo de México y el Océano Pacífico, además de su 
cercanía con el Distrito Federal, a ello le sumamos que tiene una ciudad cerca para que viva el personal”. Con esta versión 
coincidió el primer mexicano en crear un nodo con el que entabló comunicación con la NASA, Jaime Herrera Cortés, quien 
aseguró que Tulancingo es el principal referente en telecomunicaciones mexicanas. “En 1968 antes de los juegos olímpicos, 
se hizo un estudio general en todo el país para ver cual era la zona idónea para instalar el primer satélite de 
telecomunicaciones que era requerida para transmitir las olimpiadas a todo el mundo, en el que Tulancingo de Bravo, 
destacó por sus condiciones técnicas, únicas no sólo en México sino en Latinoamérica”. Especificó que la región cuenta con 
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una estación terrena, en donde piensan edificar la AEM: “si ya se tiene esta zona, para qué invertir en la construcción de 
nuevas instalaciones, además de que cuenta con los puntos necesarios”. Zamudio Zea, quien en 1990 fue encargado de 
todas las fases del programa de los satélites Solidaridad 1 y 2, explicó que la AEM contará con diversos programas de 
colaboración financiera que se subdividirán en 30 por ciento de recurso Federal, 15 por ciento Estatal, 5 por ciento 
Municipal, e inversión privada u otras agencias espaciales 50 por ciento. “Aún cuando el presupuesto mayor será federal, se 
puede lograr una participación económica del gobierno estatal; habría que cuantificarla y asociarla a algún proyecto de 
beneficio para el país; ello significará inyección de recursos para inversión tanto nacional como extranjera directa en 
proyectos de alto impacto que redundarán en la transformación tecnológica de la planta productiva”. En el aspecto 
académico, agregó, las Instituciones de Educación Superior en Hidalgo cumplen con las expectativas para que sus 
egresados sean empleados en la AEM. Jaime Herrera enfatizó en la importancia de reforzar el sistema educativo en nuevas 
ingenierías, como en Aeronáutica y Aeroespacial, lo que también generaría nuevos desarrollos tecnológicos. De no ser 
Tulancingo, los promotores consideran a la península de Yucatán. (Axel Chávez, página 07) 

El Reloj-Olvera presente en Consejo de Seguridad: Al celebrarse la XXXI Sesión del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública, el gobernador Francisco Olvera acudió al encuentro. Esta actividad al igual que en otras ocasiones, fue encabezada 
por el presidente Felipe Calderón y se desarrolló en Palacio Nacional. Trascendió que acudieron junto con el mandatario 
estatal el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena así como el procurador, Alejandro Straffon Ortiz. 
Gobernadores, procuradores y secretarios de Seguridad Pública de distintos estados del país estuvieron también en la 
Sesión del Consejo. (redacción, primera, plana) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca prevé un aumento de 20 mdp en presupuesto: El síndico procurador hacendario de Pachuca, 
Víctor Gómez Navarro, adelantó que este jueves en la sesión de Cabildo subirán el tema de las Leyes de Ingresos y Egresos 
municipales, donde espera que el presupuesto para la capital aumente 20 millones de pesos para el año entrante. Además, 
informó que analizan si hay aumentos en los impuestos cobrados por Casa Rule. “Empezamos la discusión de Ley de 
Ingresos y Egresos, que lo vemos en la Comisión de Hacienda. Va a ser un ejercicio responsable con la idea de dejarle una 
herramienta adecuada a la administración que inicia en enero”, mencionó el síndico. “No es mucho, pero sí se prevé un 
aumento. Estaríamos hablando de unos veintitantos millones más”. Gómez Navarro mencionó que se estaría estudiando en 
qué gastar este posible aumento presupuestal, aunque ya hay compromisos que deben atender. “Lo que vamos a discutir 
es primero la Ley de Ingresos para después tener la propuesta de la Ley de Egresos, donde se van a poner en 
consideración a las diferentes fracciones en qué se utilizarían el aumento de los ingresos, aunque algunos están 
etiquetados, como es el caso de la modernización catastral”. El miembro del Cabildo dijo que buscarán no aumentar los 
impuestos municipales de la capital hidalguense. (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Alistan panteones por fiesta de Todos Santos: A la par de los festejos por el Día de Muertos, “el 
ayuntamiento festejará un año más de construcción de la fachada del Panteón Municipal, ya que es parte de los 
monumentos de importancia que se encuentran en la capital hidalguense”, misma que no ha sufrido modificaciones desde 
su construcción hace 101 años, informó el secretario de Servicios Municipales de la ciudad, Héctor Fragoso. Explicó que 
esto se une a la serie de trabajos previos a la celebración de Día de muertos, festejo en el que está más que listo el 
panteón municipal para recibir entre 35 mil a 40 mil visitantes, en el cual “ya tenemos resuelto la parte del agua, todas las 
piletas están pintadas y lavadas, 8 cisternas de 5 mil litros, cada una están listas, además de limpiar con una máquina 
algunas calles dentro del panteón, así como de tener listos 12 contenedores para basura y 100 tambos, todo con el trabajo 
de 34 personas más una cuadrilla adicional de limpias”. Por último el secretario indicó que ya giraron los oficios a la 
Seguridad Pública y Tránsito para que garanticen la seguridad, así como solicitar a Protección Civil y Cruz Roja “para que 
estén atentos para cualquier situación que se presente y todo transcurra en total calma”. Cabe mencionar que en la 
Huasteca ya comenzaron algunos festejos, como en Jaltocán donde teniendo en la explanada, en un ambiente 
caracterizado por la combinación del olor de la pólvora, la flor de muerto, el copal, el chocolate y los tradicionales tamales, 
los trabajadores municipales compartieron el pan y la sal, además que se dieron tiempo para convivir con los jaltocanenses 
que se dieron cita en ese importante evento. (Yina Bautista, primera plana) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  
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Milenio-Presidenciables dividen a partidos políticos: Aunque líderes de institutos políticos de Hidalgo aseguran que 
no hay preferencias hacía alguno de sus candidatos presidenciales, las tribus y expresiones partidistas dividen sus opiniones 
sobre los aspirantes que deberán encabezar las contiendas para las elecciones del 1 de julio del siguiente año. Corrientes 
radicales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) hidalguense como Izquierda Democrática Nacional e Izquierda 
Social, apoyan incondicionalmente al proyecto del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) encabezado por Andrés 
Manuel López Obrador, de quien dicen dará un cambio en la forma de hacer política y gobernar al país. En el mismo 
sentido, el líder del Partido del Trabajo (PT) ha comenzado a reagrupar a sus cuadros en los 84 municipios de Hidalgo para 
apoyar a AMLO en los comicios presidenciales. El apoyo hacía Marcelo Ebrard, otro candidato del PRD a la contienda, no ha 
salido a relucir en Hidalgo. Para el Partido Acción Nacional (PAN), una de sus representantes a nivel nacional, la diputada 
federal Gloria Romero ha demostrado todo su apoyo a Josefina Vázquez Mota, sin embargo delegados nacionales como 
Cornelio García de Economía, ocupan sus horarios de trabajo (con permisos) para organizar la visita de Ernesto Cordero por 
diversos municipios para ganar más adeptos. Sin embargo, líderes de partidos aguardan la decisión de sus Comités 
Nacionales. Dirigencias estatales del PRI, PAN, PRD y Convergencia esperan que sus órganos a nivel nacional decidan a sus 
candidatos presidenciales, antes de dar una declaración al respecto. El líder del tricolor en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, 
indicó que a pesar de que Enrique Peña Nieto es el gallomás fuerte para el PRI, Manlio Fabio Beltrones aún sigue en la 
pelea por la candidatura. Para Pedro Porras, líder del PRD en Hidalgo, esperará a que se realice la encuesta que designe al 
candidato, Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard. En el mismo sentido se han manifestado los líderes del PAN, 
Alejandro Moreno Abud y de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez. 

Enrique Peña Nieto 
Atlacomulco, Estado de México, julio de 1966 Ex gobernador del Estado de México, diputado local y federal, Enrique 
Peña Nieto es actualmente uno de los priistas preferidos para encabezar al partido tricolor en las elecciones de 2012. 
Recientemente propuso la eliminación de 100 diputados plurinominales, para tener una Cámara de Diputados más 
funcional; además prepara una estrategia nacional para reducir la violencia con metas específicas para disminuir la 
criminalidad.  
 
Manlio Fabio Beltrones 
Villa Juárez, Sonora, agosto de 1952 Ex gobernador de Sonora, fue presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado de la República y ex presidente estatal del PRI, Manlio Fabio Beltrones Rivera, es el priista que pelea por la 
candidatura a la presidencia de la República; su principal arma es la transformación del país a través de reformas 
institucionales. Como ejemplo están la promoción de Reforma Fiscal en 2011 y las reformas Constitucionales en Derechos 
Humanos, Judicial y de Amparo. 
 
Josefina Vázquez Mota  
Ciudad de México, enero de 1961 Diputada federal con licencia, ex titular de las Secretarías de Desarrollo Social y de 
Educación Pública, Josefina Vázquez Mota es la única mujer que actualmente aspira a la presidencia de la República por el 
Partido Acción Nacional. “Quiero aparecer en la boleta electoral”, sostuvo Vázquez Mota, quien dijo que México está 
preparado para tener una mujer al frente de la presidencia de la República y “el PAN ganará a cualquier candidato”. 
 
Ernesto Cordero Arroyo 
Ciudad de México, mayo de 1968 Ex secretario de Desarrollo Social y secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto 
Cordero Arroyo es uno de los tres presidenciables del PAN. Como titular de la SHCP, para 2012 planeó una estrategia para 
atender cuatro consideraciones fundamentales: mantener la estabilidad económica y la responsabilidad fiscal, acelerar el 
desarrollo del mercado interno, impulsar la competitividad de la economía mexicana y promover el bienestar de las familias. 
 
Santiago Creel Miranda 
Ciudad de México, diciembre de 1954 Ex diputado federal, ex senador de la República y ex secretario de Gobernación, 
el panista Santiago Creel Miranda tiene experiencia en candidaturas presidenciales, en 2005 compitió como candidato 
donde perdió las internas del PAN ante el presidente de la República, Felipe Calderón. Entre sus principales propuestas 
están el combate al narcotráfico con la creación de un mando civil único especializado; además de reestructurar el tejido 
social. 
 
Marcelo Ebrard Casaubón  
Ciudad de México, octubre de 1959 Ex diputado federal y actual jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard 
tiene el reto de ganar la contienda interna (por medio de una consulta ciudadana) para ser candidato del Partido de la 
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Revolución Democrática a la presidencia de la República. “No a una guerra interna, sí a la reconstrucción de la autoridad 
del Estado constitucional y democrático en todo el territorio”, informó el perredista en una carta a los medios de 
comunicación. 
 
Andrés Manuel López Obrador 
Macuspana, Tabasco, noviembre de 1953 Ex candidato del PRD a la presidencia de la República, ex jefe de Gobierno 
del DF y actual líder de MORENA AC, Andrés Manuel López Obrador, es la principal propuesta de partidos de izquierda para 
buscar, por segunda ocasión, la presidencia de la República. “En la pluralidad nos une la convicción de que el país requiere 
un cambio de fondo y estamos decididos a llevarlo a cabo por la vía democrática y de manera pacífica”, es la bandera de 
AMLO. 
 
Emilio González Márquez 
Lagos de Moreno, Jalisco noviembre de 1960 Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, quien aspiraba a 
contender por la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) con vistas a las elecciones presidenciales de 2012, declinó 
en su intención para dejar paso a tres aspirantes panistas: Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel 
Miranda. González Márquez se suma a la lista de aspirantes del PAN que también declinaron. (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Moreira no deja el CEN del PRI antes de febrero: El dirigente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Humberto Moreira, descartó dejar el cargo en los días próximos a causa de las investigaciones que se 
realizan en Coahuila por presuntas irregularidades en contratación de deuda durante su administración, aunque dejó en 
manos del candidato a la Presidencia de la República, a definirse en febrero, la decisión de su relevo en el tricolor. Aunque 
aseguró que se mantendrá al frente del partido hasta que concluya el proceso interno, Moreira deslizó la posibilidad de que 
haya cambios en el CEN partidista en febrero, una vez que se defina al candidato, por cuestiones de “maniobra política”. El 
ex gobernador de Coahuila también reclamó que lo que hasta ahora se tiene es una campaña en su contra, a la cual, dijo, 
no puede responder por no contar “ni con los recursos, ni con el poder”. Apuntó que la decisión de la permanencia “no la 
toma un periódico, no la toma radio pasillo”. Además, fue tajante con respecto a las acusaciones hechas por parte del 
aspirante presidencial panista Ernesto Cordero y advirtió, sin desaprovechar la oportunidad de descalificarlo, que no será él 
quien defina su futuro al frente del partido. “Yo fui electo, al igual que mi compañera Cristina (Díaz, secretaria general), por 
un periodo de cuatro años; yo no tengo que consultar ahorita con nadie esto, y menos cuando hay una posición tan clara 
de que es toda una campaña orquestada. Lo acaba de decir Chiquidrácula hace poco: „sus días están contados‟; los que 
están contados son para él, porque su puntaje de simpatizantes no pasa del ocho por ciento, por eso es El chavo del ocho 
también”, dijo. En su conferencia de prensa de los lunes, que llevó casi por completo el tema de las denuncias por la deuda 
de Coahuila, Moreira aseguró que no está aferrado a permanecer hasta 2015 en el cargo, pero su estancia no la decidirá 
nadie más que las instancias de su partido. “Es muy clara la posición de estar pegándole al presidente del PRI, es 
exactamente lo mismo que de la contraparte del Gobierno Federal, pero ahí no, ahí entre todo el cuerpo de la nota, ahí 
viene que hay funcionarios federales, pero no se le da el mismo peso, esto es de darnos cuenta y de ser objetivos, es 
exactamente lo mismo”, explicó. En ese sentido, puntualizó que no tiene que consultar con ninguno de los aspirantes a la 
candidatura la permanencia en su partido, pues fue electo en un proceso donde intervino la militancia. Avances en alianzas 
En otro tema, el presidente del partido adelantó que las alianzas, con el partido Nueva Alianza han avanzado y hasta ahora 
el partido Verde Ecologista de México no ha expresado ningún inconveniente por su participación conjunta. “Ellos saben 
que estamos buscando esa coordinación con ellos para ir juntos, pero no han objetado eso en ningún momento, ¿cuándo 
se va a tomar esa decisión de Nueva Alianza?, pues tenemos 15 días, 16 días para eso, y en eso nos vamos a abocar, en 
trabajar en dos tareas: en ganar Michoacán por una parte y por parte en esto”, explicó. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Perredistas le piden separarse del cargo: La fracción del PRD en la Cámara de Diputados emplazó al 
presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, a dejar de victimizarse y separarse de su cargo partidista hasta que 
concluyan las investigaciones sobre la contratación irregular de endeudamiento en el estado de Coahuila. Por conducto de 
su vocera, Leticia Quezada, la bancada perredista propuso además la creación de una comisión especial para investigar y 
esclarecer el caso. Dicho grupo de trabajo debe conformarse antes de la aprobación de Presupuesto de Egresos 2012 para 
evitar cualquier intento de “tapar los hoyos de la corrupción” heredados por la administración de Moreira. “Exhortamos al 
presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, a dejar de victimizarse y separarse de su encargo hasta que se haya 
realizado la investigación correspondiente y se hayan deslindado las responsabilidades, y de así resolverlo la autoridad, 
asuma las consecuencias del endeudamiento de Coahuila, que creció más de 400 por ciento durante su administración”. En 
el pronunciamiento por escrito, la portavoz de los diputados del PRD demandó la revisión de los procesos legales contra los 
funcionarios implicados en el asunto, como el ex administrador general de Políticas Públicas del Sistema de Administración 
Tributaria, Sergio Ricardo Fuentes, y el ex titular del Sistema de Administración Tributaria, Javier Villarreal Hernández. “En 
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ambos casos, su inmediata liberación nos hace temer que se les trate de manera privilegiada, a pesar de estar señalados 
como los responsables de tramitar créditos bancarios por al menos 3 mil 100 millones de pesos, utilizando documentación 
apócrifa”, advirtió. Por separado, el senador del PAN, Ramón Galindo, rechazó que su partido quiera la renuncia de Moreira 
a la dirigencia del PRI, al señalar que su permanencia le conviene a Acción Nacional; “lo único que pedimos es que se le 
investigue y se aclaren las denuncias en su contra”. Entrevistado sobre la denuncia de priistas y de Moreira, de que hay 
una campaña sucia en su contra por el tema de la deuda en Coahuila, el legislador subrayó que solamente el PRI 
determinará el momento en que deba cambiar de dirigente. Sin embargo, es un hecho que el PAN no quiere la cabeza del 
ex gobernador coahuilense. “Dicen que traemos una campaña sucia en su contra. No, lo único que queremos es que lo 
investiguen y que metan a la cárcel a los responsables de haber hecho la contratación con documentos falsos, que paguen 
los que endeudaron de manera grave a ese estado y Moreira que aclare, porque al PAN le conviene que el PRI tenga un 
dirigente como él”, especificó el legislador. Galindo dijo que hasta ahora el dirigente tricolor se mantiene en el cargo 
porque así lo han determinado los propios priistas, “pero a nosotros que no se nos culpe de lo que su dirigencia deba o 
tenga que explicarle a la justicia, acotó. (Fernando Damián, página 19) 

Milenio-Cordero se lava las manos y asegura que SHCP denunció: Ernesto Cordero se lavó las manos de cualquier 
culpa que pudiera tener por el endeudamiento de 3 mil millones de pesos de Coahuila. Aseguró que no había mecanismos 
para que, durante su encargo, la Secretaría de Hacienda supiera de la falsificación de documentos presentados para que la 
entidad obtuviera el préstamo. Pese a ello, no descartó que más de un funcionario esté involucrado en los hechos, pero 
aclaró que ellos fueron los primeros en detectar y denunciar a un director que estaba involucrado. En conferencia de 
prensa, Cordero cargó toda la responsabilidad al entonces gobernador y actual presidente del PRI, Humberto Moreira, al 
explicar que la falsificación de documentos para obtener el préstamo fue “orquestado” por el ex secretario de Finanzas, 
Héctor Javier Villarreal. En la parte legal, pidió que las investigaciones lleguen “hasta las últimas consecuencias” para 
castigar a quienes resulten responsables. Pero en la parte política, advirtió que “allá el PRI si les gusta estar representado 
por alguien que está claramente involucrado en actos de corrupción”. Las acusaciones no pararon ahí. Cordero aseguró que 
las autoridades encargadas de la justicia de Coahuila están simulando la persecución del delito para “vacunarlo” y que las 
instancias federales no puedan proceder ni revisar el tema. Por ello, pidió a la gente que no se deje engañar y siga muy de 
cerca el caso. “Suena difícil de creer que efectivamente tengan la intención de castigar a los culpables cuando sabemos que 
en Coahuila las instancias de justicia, las instancias estatales y absolutamente todo sigue siendo controlado por los 
Moreira”. Cordero dijo que la Hacienda procedió con oportunidad; en cuanto supo que podía haber un acto de corrupción 
en la solicitud de los créditos de Coahuila presentó dos denuncias penales: una el 1 de julio y otra el 28 de septiembre 
pasados. (Liliana Sosa, página 19) 

Milenio-Desdeñan a Cordero; “la pelea es entre PRI y PRD”: El PAN no tiene nada qué hacer en la contienda por la 
Presidencia de la República, porque la competencia será entre PRI y PRD, respondió Jesús Zambrano a Ernesto Cordero, 
aunque consideró que puede ser bueno un debate plural. “Ojalá debatieran para que quede claro que el PAN no tiene nada 
qué hacer, y menos con un candidato, si es que se diera el milagro blanquiazul de sacar al país adelante, para que la gente 
vea que el PAN no ofrece nada nuevo y por lo tanto merece tache”. El dirigente nacional del PRD dijo de Cordero que “sería 
bueno que diga qué va a ofrecer, cuando él fue el operador de las políticas económicas que no resolvieron los problemas 
de crecimiento.” Ello, luego de que Cordero pidió a Maracelo Ebrard considerarlo en un debate con Enrique Peña del PRI, y 
acusó que quienes no debaten pierden, como le ocurrió a Andrés Manuel López Obrador en 2006. En 2012 el PAN se va a ir 
al tercer lugar, “porque la disputa será entre PRI y las fuerzas de izquierda encabezadas por el PRD”, aseguró. Sostuvo que 
Cordero “fue cómplice del moreirazo, porque desde la Secretaría de Hacienda autorizaron el incremento de 33 mil millones 
de deuda pública y ni se dieron a la tarea de revisar la documentación y se los otorgaron”. El dirigente perredista salió en 
defensa del gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, a quien el aspirante panista pidió investigar por la deuda que tiene la 
entidad y dijo que lo que busca es “asfixiar financiera y económicamente al gobierno estatal para ver si pueden sacar 
algunos votitos”. Sin embargo, sostuvo que su presencia en Michoacán en apoyo a la candidata del PAN, Luisa María 
Calderón, será perjudicial para sus aspiraciones presdienciales. “Aquí al señor Cordero lo vamos a llevar al matadero y ahí 
se van a cancelar todas sus aspiraciones para ir por la candidatura del PAN a la Presidencia de la República”. En tanto, el 
vocero del PRI, David Penchyna, dijo que Cordero se agarrará de cualquier “fierro ardiendo” para lograr un índice de 
conocimiento en la población. Luego de que el panista solicitara ser incluido en los debates que propuso el jefe de Gobierno 
Marcelo Ebrard con Enrique Peña, Penchyna dijo que el ex funcionario federal buscará cualquier medio con tal de lograr 
algún índice de conocimiento. “Yo creo que hoy, ante errores de escenografía, ante una actitud mediática más como un 
testaferro del gobierno federal del que proviene, después de un año de no crecer en las encuestas, pues va a querer ir 
hasta con Chabelo a ver si lo puede conocer el pueblo de México”, dijo. En medio de los debates y descalificaciones entre 
las fuerzas políticas, el vocero tricolor respondió así a lo dicho por Cordero y su intención de ser incorporado a los 
encuentros entre los presidenciables. El diputado federal criticó incluso el método de elección que tendrán los panistas al 
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considerar que es un proceso “a modo” para poder colocar a Cordero por “dedazo divino”. Penchyna siguió con la crítica 
contra Cordero y aseguró que únicamente se ha presentado como el testaferro del gobierno federal que logra crecer en las 
encuestas. “Bien le dicen El Chavo del Ocho, no pasa de 8 por ciento de popularidad, entonces, pues va a querer ir a todas, 
ni modo, ya es un asunto de la jornada y de quienes lo acepten en ese debate.” A su vez, diputados del PRI y PRD 
descartaron la inclusión de Cordero en el eventual debate entre Peña y Ebrard, pues mientras el priista Carlos Flores 
sostuvo que el aspirante del PAN “no es interlocutor”, para el puntero en las encuestas, el perredista Vidal Llerenas le 
recomendó, incluso, declinar a favor del jefe de Gobierno para vencer en 2012 al priismo. Flores consideró lo dicho por 
Cordero como un simple intento de atraer la atención mediática y escalar posiciones en la contienda interna de Acción 
Nacional. “Pero ni el PRI, ni Peña Nieto, deben tomarlo como interlocutor”, dijo, y subrayó que “el que va arriba en las 
encuestas, no tiene necesidad de debatir con el que va en tercer lugar en el partido de enfrente”. Vidal dijo que “Cordero 
es lo mismo que representa Peña Nieto, y en todo caso Peña Nieto puede representar a Cordero en el debate”, puntualizó. 
(redacción, página 20)   

Milenio-Viene otra crisis por violencia: Calderón: El presidente Felipe Calderón advirtió ante gobernadores sobre una 
nueva “crisis” de seguridad y dijo que no hay posibilidad de reducir los índices de criminalidad en México si no existe una 
policía confiable. Por ello, emplazó a gobernadores y al jefe de Gobierno del DF a presentar en cuatro semanas un 
programa alterno para que puedan cumplir con la certificación de sus elementos en enero de 2012. “Viene una crisis en 
materia de seguridad, porque la dinámica delincuencial tiene otro ritmo. Ahí sí ha habido un cambio de paradigma brutal 
que quizá no hemos asumido todavía; la criminalidad cambió, se hizo mucho más violenta, mucho más agresiva y copó a 
los municipios y a muchas entidades”, afirmó. Al encabezar la 31 sesión del Consejo Nacional de Seguridad en el salón 
Tesorería de Palacio Nacional, el mandatario insistió en la necesidad de cumplir con la Ley de Seguridad Pública y tener 
evaluados el ciento por ciento de los policías de todo el país. “La sociedad está preocupada, con toda razón, por el tiempo 
que nos está tomando a las autoridades dar solución a este problema. No podemos defraudar a la ciudadanía”, expresó. 
Ante miembros del gabinete, gobernadores y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Calderón señaló que existen alrededor 
150 elementos policiacos que no aprobaron los exámenes de control y confianza; sin embargo, continúan laborando en 
áreas antisecuestro. “La vía para tener policías confiables es precisamente de arriba hacia abajo: iniciar un proceso de 
depuración a través de instrumentos de control de confianza. Comparto que hay que revisar, si se requiere para todos los 
niveles, el mismo rigor de confiabilidad, cosa que ya se está haciendo. México no puede esperar a que se limpien los 
cuerpos policiacos al ritmo en que vamos ahora”, afirmó. Sin dar nombres, dijo que si bien se critica que las fuerzas 
armadas hagan labores policiacas, hay entidades que solicitan su apoyo. “Ha habido casos en que pasan seis meses y luego 
prorrogamos el apoyo otros seis meses, y ya pasó un año, y prorrogamos otro año, y ya llevamos tres años, y todavía no 
se ve claro cuándo van a empezar a revisar en serio a sus policías”. (Silvia Arellano, página 29) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que los alcaldes electos de los 84 municipios de la entidad ya están en plenas funciones, pese a que 
todavía no toman posesión. Esto, porque todos acuden a cursos y talleres para conocer más a fondo el manejo de los 
ayuntamientos y, sobre todo, tener a punto el proceso de entrega-recepción. Los trabajos van a marchas forzadas porque 
se pretende que todo esté sobre ruedas antes de comenzar el famoso maratón Guadalupe-Reyes. 

que los perredistas de Hidalgo sacaron la calculadora y se pusieron a hacer cuentas alegres de cara a los comicios 
federales de 2012. Marco Antonio Rico, secretario de Comunicación del perredismo estatal, consideró que una alianza 
electoral PAN-PRD sería benéfica para ambos partidos. Ir solos garantiza triunfos en el estado, dijo el perredista, pero con 
candidaturas conjuntas habría todavía mejores. Aquí la pregunta es siMarco Antonio Rico ya le echó el ojo a algún 
distrito en particular. 

que a la reciente inauguración de las oficinas el Comité Directivo Municipal del PRI en Pachuca asistieron como invitados 
cuatro ex alcaldes, entre ellos Juan Manuel Sepúlveda Fayad, quien llamó la atención debido a su nueva imagen, pues 
ahora luce barba y una delgada figura. No faltó, sin embargo, quien lo bromeara preguntándole si buscaba imitar el look 
del diputado federal petista Gerardo Fernández Noroña. 

que ha sido notoria la ausencia en medios de la diputada federal Paula Hernández Olmos, quien hasta hace poco 
figuraba en noticieros, diarios y revistas por su trabajo asesorando municipios en su relación con empresas paraestatales. 
¿Vacaciones anticipadas? 
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que ya comenzado el festejo del Xantolo en la Huasteca hidalguense, las protestas y manifestaciones en la región pasaron 
a mejor vida. Las celebraciones dan un respiro a Fernando Moctezuma, secretario estatal de Gobierno, y a todo el 
equipo que lo representa en esa zona de la entidad. Todo bien, mientras haya chocolate y zacahuil. 

que donde de plano sí andan en pie de guerra es en la región Tula-Tepeji, pues mientras los “bomberos” gubernamentales 
buscan apagar “fuegos” en torno a las obras de la barda de la refinería, donde alguien mete ruido entre los trabajadores, 
ahora deben voltear hacia la zona donde se construye la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de Atotonilco de Tula, 
pues los obreros protestan por las que califican malas condiciones de trabajo. Los malpensado, claro, dicen que alguien 
quiere sacar raja política de los problemas en esa parte de la entidad.(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que quien ahora sí pecó de vanidoso fue el investigador hidalguense Fernando de la 
Peña, quien desde hace tiempo lleva presumiendo que es la mejor opción para ser el director de la Agencia Espacial 
Mexicana, pero ahora sí se voló la barda, pues dice que el es el mayor productor de ciencia y conocimiento, no sólo de 
Hidalgo, sino del país entero. 

Bien dice el dicho que ya porque nació en pesebre se cree Niño Dios. 

Que en el Ayuntamiento de Pachuca se están preparando para dejarle un regalito de fin de año a los habitantes 
capitalinos, pues será este jueves cuando los regidores de Pachuca analicen si aumentarán los impuestos para el próximo 
año, y aunque ya había sido algo que venían diciendo, no lo habían hecho, pero se rumora que aumentarán el impuesto 
predial. 

Lo malo es que si lo hacen, la gente menos va a pagar. 

Que en Huejutla no paran las auditorías, pues dicen que la directora de contraloría interna de la Secretaría de 
Educación Pública, Patricia Velasco fue encomendada a hacer una revisión de cómo se están aplicando los recursos 
estatales y federales en torno a la educación en esa parte del estado. Si encuentra algunas irregularidades ojalá las haga 
saber para que no se quede en la impunidad. 

Que algunos pobladores de Tulancingo acusan que en los Centros de Salud del municipio hay escasez de vacunas 
para los niños, pues dicen que han tenido que comprarla hasta en mil pesos en clínicas particulares, lo que afecta la 
economía de los habitantes, pues no pueden esperar hasta que lleguen, porque según los empleados de los Centros de 
Salud, no saben hasta cuándo llegarán. Pero Pedro Luis Nobleasegura que sí hay abastecimiento. 

Que ayer en la Central de Abasto de Pachuca se registró un día de compras de pánico y caos, generada por el Día de 
Muertos. Dicen que hasta algunos funcionarios se les vio haciendo sus compras para el festejo. Lo único malo es que los 
policías en lugar de ordenar el tráfico en los alrededores, sólo se dedicaban a ver a quién le sacaban una mordida por estar 
mal estacionados. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… Las perlas 

“México genera 70 patentes por año, si las sumáramos, tengo el ocho por ciento del conocimiento que se ha generado en 
el país por años.” 

Fernando de la Peña, investigador hidalguense, sobre su consideración de ser la mejor propuesta para dirigir la Agencia 
Espacial. 

“Nos dijeron „les vamos a dar trabajo, les vamos a hacer obras‟ y no se ha cumplido nada, no hay mejoras a la comunidad, 
sólo una serie de incumplimientos.” 

Moisés Tovar, ejidatario de la comunidad de Conejos, en Atotonilco de Tula, sobre los acuerdos incumplidos por la 
Conagua. 

“La iniciativa presentada no es a título personal ni que alguien la haya inventado es una propuesta que hemos recogido de 
la ciudadanía.” 

Sandra Ordaz, diputada local por el PRD, sobre el tema del aborto abordado en la cámara legislativa durante las últimas 
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sesiones. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que a pesar de las diferencias entre el presidente Felipe Calderón con algunos gobernadores y 
el jefe de Gobierno del Distrito Federal, por las dificultades para certificar a sus elementos policiacos para enero de 2013, la 
sesión del 31 Consejo Nacional de Seguridad Pública concluyó de manera cordial. 

El Presidente se despidió de mano de los mandatarios, incluido de nuevo Marcelo Ebrard, quien, por cierto, abandonó 
rápidamente del salón Tesorería de Palacio Nacional. ¿No quería más fotos? 

Que, hablando de Ebrard, más de un cercano (y más de un “lejano”) asegura que se reúne periódicamente a tomar café 
con el líder de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones. 

Uno de ellos da pelos y señales de un encuentro en una casa de Las Lomas de Chapultepec hace 15 días. 

Eso sí, dice que sólo hablaron de gobiernos de coalición. ¿A poco? 

Que por cierto, el senador Beltrones ha tenido problemas con la página de internet donde colocó su libro electrónico (en 
el que llama a la sociedad a presentar propuestas para construir el país de los próximos 25 años). 

Beltrones tuvo que ofrecer a quienes han intentado acceder a su página sin éxito que sus asesores los contactarán de 
manera personal para ayudarles a entrar a la página web. 

¿Qué pasó? 

Que la mayoría priista en la Cámara de Diputados designó a los legisladores Alfonso Navarrete, Sebastián Lerdo de 
Tejada, Baltazar Hinojosa y Felipe Enríquez como responsables de operar la negociación del presupuesto 2012, con el 
mandato de atender las prioridades de los estados gobernados por el Revolucionario Institucional. 

Los diputados tricolores tendrán que hacer piruetas para cuadrar las cuentas, pues si bien en la Ley de Ingresos lograron 
aumentar en 84 mil millones de pesos la bolsa a distribuir, las demandas de los gobernadores superan diez veces esa 
cantidad. 

A ver a quién descobijan. 

Que si bien Ernesto Cordero y Santiago Creel se adelantaron el fin de semana y estuvieron de gira por Michoacán con 
la candidata del PAN a gobernadora Luisa María Calderón, Josefina Vázquez Motaacompañará a Cocoa en sus cierres 
de campaña. 

Si alguien quiere buscarla a partir del jueves, pues tendrá que ser en Michoacán. (redacción, página 04) 

Milenio-Política Cero… Lo más seguro es que nada más esté jugando con nuestros sentimientos, pero sólo de pensar 
que donHumbert Moreira, el rey del chúntaro style, heredero de las glorias de La Güera Rodríguez Alzheimer, deje la 
presidencia del tricolor por culpa de las presiones calderónicas, comienzo a sentirme más solo que San Lázaro en días de 
puentes autorrecetados más largos que la Cuaresma. 

Sería una lástima que el hermano incómodo del gobernador de Coahuila desapareciera del escenario político sólo porque 
me lo están presionando por culpa de unos cuantos miles de millones de pesos que dejó en calidad de cadáveres en el 
clóset de las finanzas del estado. O sea, por qué tanto pancho, como si no fuera una bonita tradición mexicana que los 
gobernadores se lleven hasta el papel de baño y los focos ahorradores de sus oficinas. Hasta mal se vería uno de esos 
virreyes de la bonita provincia mexicana dejando en números negros las cuentas de su gobierno. ¡Nuncamente nos hagan 
eso! 

Eso sí, sin la persecución insana a la que han sometido al gran maestro del humorismo guarro, no habríamos gozado de 
sus maravillosos ejercicios melodramáticos donde se autodenomina víctima del gobierno federal. Todo en un tono que ya 
quisieran los indignados del mundo o los seguidores del poeta Sicilia, y que sólo puede ser comparado con el de Itatí 
Cantoral gritando histéricamente aquella figura clásica de la telenovelaMaría la del Barrio: ¡Maldita lisiada! 

Ya lo único que falta es que Moreira lleve su caso a la Corte Internacional. Digo, si Matrix Paredes logró que la OEA la 
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llevara de observadora electoral a Colombia, aunque esos mal pensados que no pueden ver triunfar a la chica del huipil 
tricolor dirán que fue en calidad de asesora en materia de mapachaje. 

Cuando El Moreiras ha dejado entrever cambios en el partido que atinadísimamente dirige debido a los ataques que de 
manera injusta le llueven cual chiflidos a Vázquez Raña en los Papapanamericanos, por lo menos nos deja la esperanza de 
que no se abandonará la presidencia del PRIcámbrico temprano hasta que no se haya ungido al candidato. ¡Eso es 
responsabilidad, chingao! 

Con un poco de esos cojones, los hackers de Anounymous se habrían dado un quién vive con Los Zetas. Mal se vieron, no 
como Ebrard que insiste: por las buenas o por las malas le quiere enseñar a Peña Nieto a hacer sus debates como los usa 
el ranchero. 

Por eso y otras cosas más, don Moreira anunció, urbi et orbi, ganándose los aplausos del respetable, al ritmo de qué tan 
apócrifo es lo apócrifo, afirma que el ofendido es él. (Jairo Calixto, página 04) 

Independiente-El Socavón: Tras endeudar Coahuila con más de 30 mil millones de pesos, Humberto Moreira afirma: “el 
ofendido soy yo”, por el linchamiento político en su contra… ¿Y los coahuilenses que son? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Pedro Porras, dirigente del PRD, anunció que hoy vence el plazo para ingresar 
impugnaciones respecto a la elección del 23 de octubre, ante la Comisión de Garantías. Aunque aseguró que no existen 
elementos suficientes para anular el proceso interno, reconoció que si registraron conflictos en diversos municipios…  
(redacción, primera plana)  

Visto Bueno Radio Pasillo… Suena a todo volumen que la Secretaría de Gobierno de Hidalgo logró desactivar un  
conflicto social encabezado por habitantes de la comunidad Conejos, en Atotonilco de Tula, quienes ayer bloquearon el 
acceso al sitio donde se construye la megaplanta de tratamiento de agua El Salto, a fin de exigir que se les tome en cuenta 
en el proyecto con fuentes de empleo y contratos para la transportación de materiales. 

Tras una prolongada reunión efectuada en Pachuca, el encargado de la política interna de la entidad, Fernando Moctezuma 
Pereda, logró calmar los ánimos de los campesinos, por lo cual es casi un hecho que los trabajos se reanuden el próximo 
jueves, tras el asueto laboral de los días 1 y 2 de noviembre. 

Suena en Radio Pasillo que hoy le lloverán las impugnaciones al PRD respecto a las elecciones del pasado 23 de 
octubre, donde se eligieron consejeros y delegados. 

Y es que, según los resultados, la corriente interna que manejará a la agrupación en Hidalgo será la del profe Guadarrama, 
lo cual ha generado molestia en las demás “tribus”, principalmente por las presuntas anomalías en que incurrió el grupo del 
senador para ganar la contienda. 

Este martes terminará el plazo para ingresar los juicios de inconformidad ante la Comisión de Garantías del PRD nacional. 
Después, a esperar a ver si surten efecto. 

Voces de Radio Pasillo aseguran que habitantes de colonias como Juan C. Doria, Tulipanes, La Colonia y Magisterio, 
entre otras que se ubican en la zona sur de la zona metropolitana, donde colindan Pachuca y Mineral de la Reforma, están 
hartos del retraso que registra la construcción del distribuidor vial Municipios Unidos. 

Los inconformes reconocen que funcionarios de la Secretaría de Obras Públicas llevan a cabo constantes recorridos para 
supervisar los trabajos, pero consideran que al parecer estas giras no sirven de mucho, pues la maquinaria sigue parada y 
los congestionamientos viales son cada vez mayores. 

Mientras cámaras empresariales como Coparmex, Canaco y Canacope aseguran que la debacle económica de 2009 no ha 
sido superada y advierten que incluso se agudizará para 2012, por tratarse de un año electoral, el delegado en Hidalgo de 
la Secretaría de Economía, Cornelio García Villanueva, parece vivir en un mundo aparte. 

El funcionario federal presume que sólo en octubre la dependencia a su cargo erogó más de 470 millones de pesos en 
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apoyos a empresarios locales. Y asegura que en los módulos México Emprende, ubicados en las instalaciones de los 
organismos patronales, fueron repartidos 380 millones de pesos en respaldo de 512 compañías hidalguenses. (redacción, 
página web) 

Vía Libre-Deslinde… JOSÉ GUADARRAMA, ¿EN EL UMBRAL DEL FIN?: El triunfo del Frente Democrático 

Hidalguense (FDH) de José Guadarrama Márquez, en el proceso interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD), es 

pírrico, porque marca su declive, al lograr apenas 7 mil 157 votos, que representan 7 por ciento de los 103 mil que sumó 

cuando compitió por la candidatura para gobernador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en septiembre de 1998. 

No sólo por ello, meses atrás sostuvo a la dirigencia nacional que de los 80 mil militantes del padrón perredista, 27 mil 

estaban afiliados al FDH, que de ser cierto, en el mejor de los escenarios no tuvo capacidad de movilizar al 80 por ciento de 

sus seguidores, y en el catastrófico, su poder de convocatoria se diluyó prácticamente de manera total y no alcanza a ser la 

tribu mayoritaria. 

Más, en el panorama que se avizora, la confrontación con Luciano Cornejo Barrera e Isidro Pedraza Chávez, lo ubican en 

una posición incómoda porque ya se observa una potencial alianza, aunque no es segura, entre Nueva Izquierda (NI) y 

Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), toda vez que los jefes de estas tribus aspiran a encabezar la 

candidatura de primera fórmula al Senado. 

La atención se centra en la distribución de consejeros,  para determinar cuántos corresponderán a Democracia Social de 

Miguel Ángel Peña que obtuvo la cuarta posición con 2 mil 735, e Izquierda Democrática Nacional (IDN) de Hugo Jaciel 

Mendoza, que obtuvo la quinta con 2 mil 615 votos; porque si Guadarrama quiere sobrevivir tendrá que acudir a Pedraza o 

a Peña, pues está descartado un acuerdo con Cornejo o Mendoza. 

Parece entonces, el principio del fin para José Guadarrama, a menos que convenza a Isidro Pedraza de establecer una 

alianza para ganar el Comité Ejecutivo Estatal y pelear él por una diputación federal de representación proporcional que le 

garantice su supervivencia, y el dirigente de la UFIC por encabezar la primera fórmula al Senado, que le permita aspirar a 

una curul en la Cámara Alta por el principio de primera minoría. (Alberto Witrvun, página web) 

Vía Libre- Del Tango: Xóchitl Gálvez Ruiz, insiste en ser candidata al Senado de la República por el Partido Acción 
Nacional (PAN), porque tiene las puertas completa y totalmente cerradas en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
y todo señala que puede conseguirlo  por sus relaciones en el gobierno calderonista. 
Al Tango: Pero el panismo hidalguense, empieza a ponerse las pilas y si le abren un espacio a la ingeniera originaria de 
Francisco I. Madero, será la candidatura pero de segunda fórmula, para que demuestre que está en condiciones de ganar 
la elección en Hidalgo, lo que se observa difícil, lo que ella sabe, por eso insistirá en encabezar la primera fórmula para 
tratar de asegurar un lugar en el Senado como primera fórmula.  (redacción, página web) 

Crónica Arriba: Luz E. Sánchez- La directora del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo es una de las 
figuras públicas del escenario estatal que focaliza esfuerzos por el bienestar de los habitantes, en ese sentido está muy 
pendiente de las acciones que deben reforzar o implementar para contrarrestar afectaciones por adicciones que se 
presentan principalmente entre los jóvenes. Por ello, alienta la vinculación para prevenir esa problemática. 

Abajo: Julián Perea- Otra más para el alcalde Acaxochitlán, de seguir como va al munícipe no le alcanzará el tiempo para 
concluir con los pendientes. Perea Castelán pasa tanto tiempo en la capital hidalguense que hay quienes ya olvidaron el 
rostro del edil; aunque la razón de su permanencia en Pachuca es incierta, pues unos dicen acude por cuestiones de 
trabajo y otros que es para pasear, lo cierto es que su ausencia en el ayuntamiento es clara. 

Crónica-Grillerias: ESTACIONAMIENTO 
Cada día es peor la pesadilla de encontrar estacionamiento en las inmediaciones del llamado sector primario 
de Pachuca. Las instalaciones de la Secretaría de Hacienda, el Tribunal de Justicia, la Procuraduría de Justicia, Radio y 
Televisión de Hidalgo y el Congreso convocan a miles de personas diariamente, que sumadas a los empleados y 
funcionarios hacen que la presencia de vehículos sature los espacios. Ni siquiera la reciente habilitación de predios baldíos 
logra resarcir la demanda de lugares en la zona. 
IXMIQUILPAN 
Ante la inminente y ansiada salida de Heriberto Lugo de la alcaldía de Ixmiquilpan, las autoridades de 
tránsito en el municipio hacen lo que quieren y es frecuente ver vehículos en sentido contrario sobre el 
bulevar Felipe Ángeles o transporte de pasajeros que no respeta los semáforos ni las paradas establecidas. El 
desorden vial hace crisis los lunes, día de mercado, ya que la cabecera municipal de Ixmiquilpan es el centro comercial de 
la región y aunado al comercio de alimentos y animales se suma el de ropa y vehículos lo que convierte la zona en territorio 
totalmente cerrado. 

http://www.diariovialibre.com.mx/2011/11/jose-guadarrama-%c2%bfen-el-umbral-del-fin/
http://www.cronicahidalgo.com/2011/11/julian-perea-3/
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APOYO 
Una de las autoridades que sí apoya el deporte en Hidalgo es el diputado local Ramón Ramírez, quien 
financió los gastos de viaje a las selecciones hidalguenses de baloncesto en categorías mini, infantil y 
pasarela, que participaron el fin de semana pasado en un torneo en León, Guanajuato. El legislador practicó el 
futbol americano y el basquetbol y hoy es uno de los pocos funcionarios públicos que a pesar de sus actividades promueve 
el deporte entre los niños hidalguenses. 
INCENDIOS 
Al final de uno de los años más difíciles para la agricultura en la historia reciente, el problema de los 
incendios forestales se reactiva. La sequía y las bajas temperaturas serán nuevamente el motivo de las conflagraciones 
en todo el estado, por lo que el Sistema Estatal de Protección Civil lanzó una alerta al respecto, aunque 
desafortunadamente ya se empiezan a presentar los problemas de este tipo. 

El Reloj-La hora en punto: Es el Xantolo (celebración de los fie-les difuntos) la fiesta más importante de la Huasteca 
hidalguense, no hay otra; los festejos de fin de año, parecieran, incluso, ser poseedores de una relevancia menor para la 
cultura de quienes habitan en esta región del estado. Marcada por una serie de con-trastes, la Huasteca y su gente, están 
de fiesta y cada ario, sin importar la condición económica prevaleciente en muchos de los hogares del lugar, prepararse 
para recibir a las ánimas es un ritual obligado. Una especie de juego con la muerte aparece en las danzas, donde las 
cuadrillas de fantasmas, demonios y travestidos, gozan al ritmo de los huapangos, una tradición en la que participa gente 
de todas las edades. El uno y dos de noviembre, son los días de la fiesta grande, pero los preparativos para el festejo, 
comienzan con semanas de antelación, apenas suficientes para cumplir con los requisitos que la fiesta exige. Para el grueso 
de la población que habita en esta zona de Hidalgo, no importan, al menos por el momento, los rezagos ancestrales, la 
marginación histórica, la pobreza que se asoma a flor de piel, tal vez por ello el uso de coloridas máscaras son-rientes, que 
colocadas sobre el rostro de los danzantes desdibujan al menos por unos días, una realidad que siempre tiene el mismo 
rostro. Y aunque la relación en sentido estricto es entre los huastecos y las ánimas que regresan, en los días previos al 
Xantolo, hay acercamientos entre los líderes comunitarios y los representantes de los gobiernos, que en cualquiera de sus 
esferas, hacen lo posible por "quedar bien" con los nativos de la zona. El cacao, elemento indispensable para las ofrendas, 
así como otros productos, son entregados a las familias que ha, bitan en las comunidades de la región, es una especie de 
tradición no escrita, pero que se da a valores entendidos. Ahí, la burocracia de "todos tamaños" trata de cumplir con el 
reparto de alimentos, artículos para los altares y hasta dinero destinado a premiar a las cuadrillas que resulten gana-doras 
en los concursos de Atlapexco, Yahualica, San Felipe Orizatlán, Tehuetlán, Huazalingo y muchos otros. La tradición es 
ancestral, pasa de generación en generación, como la pobreza misma de la zona. Hoy es la fiesta del Xantolo, mañana 
vendrán las cifras "rosas" de las instancias de Turismo, que compara-das con el fervor del pueblo huasteco, resultan ser lo 
me-nos importante.  (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: YA NO los llamará la mafia del poder, los potentados, los dueños de México. Andrés Manuel 
López Obrador comenzará a suavizar su imagen, en aras de conectar con otros sectores de la población y posicionarla en 
otros estratos sociales. El tabasqueño dejó ver en su mensaje de internet que sus colabora-dores más cercanos le han 
hecho recomendaciones ante el ejercicio  de las encuestas de este fin de semana, que definirá al candidato de los partidos 
de izquierda para el 2012. Dijo: "Ya no voy a hablar de la mafia del poder, me dicen mis amigos que ya no debo de seguir 
diciéndolo". Ahora les dirá que son los propietarios del negocio, el monopolio, el poder. Por ahí va la estrategia  

ANTES del levantamiento de las dos encuestas que permitirán definir al candidato presidencial de las izquierdas, Marcelo 
Ebrard lanzó al arranque de esta semana una suerte de manifiesto con cinco ejes de su propuesta como aspirante. En este 
diario le dimos a conocer el documento "¿Para qué deseo ser presidente?". Pero el jefe de gobierno del DF va con todo este 
día: desplegados en medios impresos y el lanzamiento de una página web denominada "conóceme +, me sumo a un 
México en positivo". Todo esto de la mano de sus aliados políticos: Demócratas de Izquierda, de Jesús Ortega.  

LA VÍSPERA de la reunión de Consejo de Seguridad Nacional, hubo un fuerte cabildeo de gobernadores para evitar que se 
dieran a conocer cifras desagregadas de los crímenes en cada uno de los estados, con la idea de que la sesión de trabajo 
no se convirtiera en una exhibición, en una mesa de cuchillos largos. Ya en el encuentro, el coordinador del Observatorio 
Ciudadano de la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, Héctor Larios Santillán, dijo lo que muchos gobernadores se niegan a 
aceptar: no hay cifras confiables sobre la incidencia delictiva en los estados. ¿Las razones? No hay confianza en las 
autoridades o hay manipulación de los gobiernos, expuso en su calidad de re-presentante de los grupos civiles.  

LA PROFESORA Elba Esther Gordillo toma unos días de receso en su refugio de San Diego, cuando faltan sólo dos semanas 
para que se abra el registro de coaliciones electorales hacia el 2012. En la ciudad de México hay dichos y contradichos 
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sobre sí el partido de la maestra, el Panal, apoyará o no al PRI, lo hará con el PAN o se irá solo. La lideresa magisterial ha 
cruzado comentarios con algunos cercanos al respecto, pero aún no decide nada y tampoco organizó un, cónclave, contra 
lo que se dijo ayer en este espacio. La señora . 5 se toma su tiempo: que sean otros los que se pongan nerviosos, parece 
ser el mensaje.  

UNA LIMPIA para Gustavo Madero, dirigente del PAN. No crea usted que los tres aspirantes a la candidatura presidencial, 
Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, andan promoviendo una buena sacudida de la "mala sal" del 
chihuahuense. No, la esposa de don Gustavo pidió el domingo a los cuatro vientos purépechas una impía para el líder 
panista. Indígenas de Pátzcuaro hicieron un rito de este tipo a Luisa María Calderón, acompañada por Madero. Ante esa 
imagen, la señora de Madero dijo: ojalá y le haya tocado algo a mi marido.  

Reforma-Templo Mayor…  TAL VEZ a Humberto Moreira, cuando era pequeño, lo bautizaron bajo el chorro de la llave 
porque nomás no hay manera de detener el borbotón de pretextos que salen de él. 

COMO QUE en los cinco años en que fue el todopoderoso gobernador de Coahuila se malacostumbró a que la realidad tenía 
que ser como él decía. 

QUIZÁ POR ESO cada vez que hay una nueva acusación en su contra, de botepronto sale con alguna ocurrencia al estilo de 
la Chimoltrufia que así como dice una cosa, ¡dice la otra! 

CUANDO se supo que dejaba endeudadísimo al estado, se defendió diciendo que ni era tan grande la deuda, apenas unos 
pequeños pasivos. 

PERO en el momento en que las calificadoras descubrieron el engaño y los acreedores reclamaron su lana, poniendo al 
descubierto la monstruosa cifra de 34 mil millones de pesos, salió con que no había nada de qué espantarse ya que 
la deuda del gobierno federal ¡es más grande! 

SUS SUBALTERNOS falsificaron papeles para obtener de manera ilegal créditos bancarios, pero para Moreira la culpa es ¡de 
Ernesto Cordero! 

Y CUANDO se habla del "moreirazo", el coahuilense reclama que no se diga nada del ¿¡¿¡"calderonazo"!?!? 
DA LA IMPRESIÓN que ante cada cuestionamiento, cuando Moreira piensa sus respuestas... ¡piensa en otra cosa! 
AHORA DICE que no renunciará. Pero, tomando en cuenta sus anteriores y contradictorios dichos, ¿será que los priistas 

tienen que ir buscando quién releve al coahuilense? Es pregunta. 
 COMO SI no les bastaran los obuses enemigos, Juan Molinar Horcasitas y Cecilia Romero también están bajo ataque de 

fuego amigo. 
DICEN QUE ni el estratega electoral del CEN panista, ni la secretaria general del PAN están, como se dijo, en busca de 

fuero para el próximo año. 
DE HECHO, si quisieran ser postulados para algún cargo en el 2012, tendrían que separarse de sus puestos, pues, por 

estatutos, no se puede ser funcionario partidista y candidato al mismo tiempo. 
Y, HASTA donde se sabe, ni Molinar ni Romero han planteado la posibilidad de renunciar a sus posiciones en la dirigencia 

nacional del PAN. Por lo menos hasta ahora. 
 LA RECIENTE MOLESTIA de empresarios con Marcelo Ebrard fue porque el perredista se les salió del guión. 
SI LO INVITARON a la reunión de la Coparmex en Oaxaca, fue para que hablara sobre su papel como presidente de la 

Conago pero, ¡oh, sorpresa!, decidió presentar su show "El precandidato". 
DE TAL FORMA, cuando Ebrard comenzó a actuar como si estuviera en mitin proselitista en Iztapalapa, más de un 

empresario se levantó de su asiento y se fue, pues dicen que para perder el tiempo... ¡hay mejores lugares! 
 CON ESO de que prometer no empobrece, sino la bronca es cumplir, Eruviel Ávila está metido en un gran lío. 
DURANTE su campaña, el priista se dedicó a firmar compromisos con los electores con la misma agilidad y gracia con la 

que la campeonísima Paola Espinosa se avienta un clavado. 
INCLUSIVE fue más allá: el mexiquense ofreció que a más tardar en octubre haría pública la lista de esos 6 mil 

compromisos, como para que nadie tuviera dudas de que los cumpliría. 
PERO, ¿qué creen? Que ya empezó noviembre y nomás no hay nadie que sepa dónde diablos está la dichosa lista. 
LO PEOR es que cada vez que se le pregunta al equipo del gobernador como para cuándo se sabrá a qué se comprometió 

su jefe, se les enrojece el rostro de la puritita vergüenza. 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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